
113.06.14合校座談會–教職同仁場主題為「合校搬遷座談」 

一、時間：113年 6月 14日(星期五)12:00-13:40 

二、地點：慈濟科大智耕樓演藝廳 

三、出席人員： 

慈濟大學：劉怡均校長、何縕琪副校長、陳宗鷹副校長、何昆益主秘、高玉泉教授 

慈濟科技大學:羅文瑞校長、何玉菁主秘、陳清漂教務長、魏子昆總務長 

四、報告事項： 

（一）高玉泉教授：慈濟大學智慧永續管理學院發展方向 

（二）劉怡均校長：慈濟大學合校願景 

（三）何縕琪副校長：慈濟大學合校進度報告 

（四）林祝君研發長：教師研究經費 

（五）Q&A 

五、提問及回覆： 

【護理系楊嬿老師】 

我是護理系楊嬿，想要請問關於我們系上在暑假 6月 24日開始有帶實習老師，剛剛慈

大跟慈科大上班時間表格上面提到，慈大老師是以 9個小時計算帶實習，可是在我們

(科大)一直以來是 8個小時計算，雖然我們的老師確實也都是 7點多到病房，然後快

5點才下班的情況，剛剛人事主任是說會再發調查表做調查，不知道就是對於我們暑

假已經要進行帶實習的老師，使用的實習計畫也都給醫院，我不清楚到時候會怎麼安

排? 

【人事室張智銘主任】 

原則上不管是選擇哪一個，都會用那一個結果來進行，若投票的結果是依慈大的版

本，就會依慈大的版本來計算，相對來講，目前帶實習的方案上保留的天數來講，慈

大的比較多一點，那這個部分的時數一樣，還是會用實際上的結果來計算。 

【羅文瑞校長】 

8月 1日以前是按照科大的現行辦法進行，8月 1日合併後才再依新規定辦理。 



【劉怡均校長】 

請陳副校長回答，現在是特殊時期。 

【陳宗鷹副校長】 

與護理主管還有人事討論，原則上應該還是要有一定的彈性，在融合過程一定會有舊

制、新制，也許比如說:下個學期第一個學期，6月 24日就開始實習，我們就是個別

先按照舊制算法來執行，直到逐漸真的融合，開始有新的部分、新的辦法計算的時

候，會有缺一個時間點，在這個過程當中，也要保留一些彈性，避免損害到老師原本

的計算方法，過渡期過了才回到統一一個計算辦法，我會跟人事主任及護理相關的主

管再來討論，因為現在希望不要去影響到老師原本已經在執行的權利，還沒有真的有

辦法現在就給一個 promise。 

【劉怡均校長】 

各位老師和同仁，我都跟現在一級主管說，有一些政策一定是要按照董事會的期待及

設定目標去執行，難免都會有一些變動，會有一些覺得失去或是被剝奪的地方，可是

大家都能夠體諒、容忍，也很感恩，如果是一些我們自己可以決定，學校校方單位可

以決定做得到，我們也要給大家有一些小確幸，就是有一些幸福感，一定是合校之

後，覺得往前是越來越好，所以不要只看到自己好像失去的部分、少的部分，也有一

些好像還不錯的部分，這個就交給陳副這邊去處理，謝謝大家。 

【林祝君研發長】 

不好意思，我覺得老師會比較擔心，研究經費運用這部分，我想利用這個時間跟老師

們說一下，這老師們可以做一下準備，就剛剛提到的我們科大老師，還是要繼續用我

們的考核辦法兩年，也就是我們的教學輔導服務的面向去核算考核，有關我們的評鑑

部分，核算我們老師所謂的研究經費或者專利經費，我們是用Ｔ分數，也就是本來的

學術實務分數，老師在未來這兩年還是要有一些發表、有一些努力，一方面是為自己

的升等努力；如果老師要有經費去做研究、專利或者做其他相關的一些發展才有經費

運用，我們比照現有制度，所以大家要繼續發表、繼續努力，以上補充說明。 

【劉怡均校長】 

原則已經與祝君研發長說過，大家 T分數已經努力了兩年，那一定是這一兩年的成果

要有呈現，呈現之後有過渡期，大家一起再用新的辦法，新的辦法大家都可以參與討

論，不用擔心，所以請大家有意見的話一定在未來的討論會議或是各種代表的表達上

一定要傳達想法，因為跟未來的考核很有關係，作為一個學術人、作為一個教授、大



學裡面的老師，就不外乎教學、行政、研究，原則來說，未來大家只要對學校有學術

上的貢獻，教學上很認真帶學生或者是有創新的教學，研究上有好的研發成果，行政

上用心投入，都應該要肯定，未來考核朝這個方向去做，同時也要思考，學術界很重

視的是研發，想要在學術界有留下一些痕跡，還有被學術界的同儕記得，在研發上我

們也要努力，新慈大本來就有陳宗鷹副校長主持的校院研究計畫，科大也都可以加

入，還有慈濟周延的高階研究計畫，還有我們本來都有申請的慈善合作計畫，透過這

個計畫，再加上 mentor制度，mentor mentee制度，有人帶著我們一起做，就會有成

果。 

【何縕琪副校長】 

學生是天使，連老師都是天使，感到很感動，大概也許有一些我們的 PPT已經回應了

各位一些問題，那有些部分可能因為今天才第一次聽，或許還要再思考，因為 14點有

我們慈濟大學校務會議，所以可能今天大概幾位鈞長只能先跟大家一起座談到這邊，

就像我剛才所說的，這是第一次，但絕對不會是最後一次，我們未來在合校之後還會

再陸陸續續在不同的時間點當中，跟我們的老師、同仁還有同學們展開更多樣的這種

大型座談會，我們期待未來建國校區，就是我們新慈大的另外一個家，感謝大家，那

我們今天的座談會就到這邊，也再次感謝羅校長，再次謝謝大家，祝福大家，感恩。 


